



TENDENCIA.— Desde hace unos años se observa un alza en el número de mamografías, que para 2025 ya suman más de 553 mil.

Superaron las 550 mil: Acceso y conciencia empujan fuerte alza de las mamografías

Plantean que ha crecido la visibilidad del cáncer de mama, principal causa oncológica de muerte en mujeres.

JUDITH HERRERA C.

El cáncer de mama es considerado uno de los principales problemas de salud pública a nivel mundial, y Chile no es la excepción. De hecho, es la primera causa de muerte por cáncer en mujeres. Por eso, la mamografía se ha convertido en una herramienta crucial, cuyo uso ha crecido de manera importante este año.

De acuerdo con datos de la empresa informática Rayen, cuya plataforma es usada por los recintos de 16 de Servicios de Salud, entre enero y noviembre de 2025 se realizaron más de 553 mil mamografías, la cifra más alta registrada en los últimos cuatro años: el volumen representa un aumento de 151% respecto del mismo período de 2024, cuando hubo 220.335 exámenes.

El incremento se observa en todos los grupos de edad: en comparación con 2024, por ejemplo, aumentaron 120% en mujeres menores de 40 años, y 169% entre las de 40 y 49 años.

Además, octubre se consolida como un mes clave: se realizaron en promedio 49 mil mamografías más que en el resto del año, coincidiendo con las campañas de sensibilización por el cáncer de mama.

EXAMEN
Desde 2023, la mamografía se puede realizar sin contar con una orden médica.

Bárbara Gutiérrez, académica de la Escuela de Obstetricia y Neonatología de la U. Diego Portales, plantea que “el aumento podría explicarse porque desde 2023 hay acceso al examen sin orden médica, para los casos en los que se esté en rango de edad de cobertura. Junto con ello, el aumento de la visibilidad del cáncer de mama como una enfermedad prevenible, cuyo diagnóstico oportuno puede resultar en un buen pronóstico”.

Suraj Samtani, asesor del Observatorio del Cáncer, coincide y detalla que “uno de los factores es la educación acerca de que la preventión y que el diagnóstico precoz ofrece tratamientos altamente curativos”.

Con todo, el oncólogo precisa que “una vez que tienes una sospecha a través de una mamografía, esto conlleva posteriormente un diagnóstico molecular o histológico. Esto implica tomar una biopsia para confirmar que realmente es un cáncer y estudiar ciertos factores que te permiten personalizar e individualizar el tratamiento”, lo que es acompañado por más etapas.

“Entonces, ese intervalo de tiempo, del tiempo de diagnóstico, es el gran desafío en nuestro país”, advierte.